

Eglises



«Celui qui a visité dix fois une cathédrale a vu quelque chose; celui qui a visité une seule fois dix cathédrales n'a pas vu grand-chose.»

H. SINCLAIR LEWIS, prix Nobel de littérature (1885-1951)

GENS D'ÉGLISE

L'Église et la gestion de son patrimoine

ENJEUX Seul le soutien conjugué des pouvoirs publics et des privés peut permettre de sauvegarder nos églises, ces monuments tant culturels et communautaires que religieux.



L'église de Saint-Maurice de Laques à Mollens, dernière restauration effectuée à ce jour. Et une réussite!

BERNARD HALLET/CATH.CH

Il n'est pas inutile de rappeler ici en préambule que le christianisme s'est constitué en communautés locales, lesquelles regroupaient les premiers chrétiens. Celles-ci se réunissaient initialement en petits comités pour prier; leur nombre croissant, des lieux de culte ont été construits (chapelles, églises, cathédrales, basiliques, monastères etc.).

Transmettre et pérenniser

Aujourd'hui, l'incertitude peut poser question quant à la pérennité de ce patrimoine en raison notamment de leur coût d'entretien et d'utilisation. Mais peut-on sans autre, comme le souhaiteraient certains, contester le soutien public, voire proposer l'abandon de ces édifices (transformations et/ou démolition)?

Lorsque l'on pénètre dans une chapelle ou dans une église, on est saisi par un sentiment de grandeur, d'admiration pour tant de beauté et de finesse. La construction, les murs, tout incite au respect pour tant de labeur et de

foi dans la mise en place de l'édifice.

Et que dire du mobilier, travaillé en détail, façonné, apportant ce plus qui incite à la réflexion et à la méditation. Les autels, les tribunes et les chaires sont autant de bijoux de cette architecture que

«Ce sont des bijoux architecturaux que nos ancêtres, au gré de leur abnégation et de leurs sacrifices, ont modulés, ciselés afin que nous puissions aujourd'hui en profiter.»

ARMAND BERCLAZ

nos ancêtres, au gré de leur abnégation et de leurs sacrifices, ont modulés, ciselés et portés haut dans leur engagement afin que nous puissions aujourd'hui en profiter. Mais alors charge à notre génération de non seulement maintenir ce patrimoine, mais de le pérenniser.

Le soutien des collectivités (canton, communes), fonction des dispositions légales en vigueur, la reconnaissance du maintien de ce patrimoine – sa pérennisation comme déjà citée ci-dessus –, la participation de la communauté, justifient pleinement ces engagements. Notre chance est de pouvoir compter, dans notre canton, sur des architectes, spécialistes qui, compétents et professionnels, apportent leur savoir-faire dans la conduite de tels chantiers.

Fierté

Citons ici quelques réussites

qui font la fierté de la population concernée, comme Savièse, Noës, Géronde, ou encore Saint-Maurice de Laques à Mollens, dernière restauration effectuée à ce jour. Une visite de ces sites ne pourra que vous convaincre de la justesse des décisions prises et assumées.

Enfinement, comme indiqué en préambule, c'est quand même le soutien financier qui est déterminant dans ce genre de défi. De même, c'est sur celui du public, de la population, que comptent les gestionnaires de l'entretien de ces édifices. Dès lors, il est plus que souhaitable, lorsque l'on est sollicité, d'y répondre favorablement. Les membres des comités responsables, qui de plus sont des personnes agissant bénévolement, vous en seront plus que reconnaissants.

ARMAND BERCLAZ

À PROPOS

Du neuf!



Le printemps se fait sentir et à Pâques, nous fêtons la résurrection. Nous marchons en communauté intergénérationnelle et interculturelle vers cette lumière de la vie qui passe par la mort et la passion, qui dépasse la mort par la vie. Emportés dans cette profonde kénose, nous sommes invités à vivre un changement sans retour pour vivre le dialogue avec nos contemporains. Il ne s'agit pas d'ignorer notre histoire, notre tradition ou nos racines. Le pape François appelle les jeunes dans Christus

vivit (n°179 et suivants) à être des jeunes qui ont des racines. Nous sommes emmenés ensemble dans un processus de convers(ation)ion spirituelle qui nous conduit au-delà de ce que nous savons. N'est-ce pas là que pointe la résurrection: un tombeau vide, un inconnu qui nous appelle par notre prénom, nous déplace et nous envoie? Je sens que dans cette marche périlleuse, souvent, je pourrais me laisser emporter par les voix des pharisiens, toujours prêtes à me mettre en porte-à-faux. Pourtant, je suis encouragée à

écouter Dieu dans la brise légère, dans la vulnérabilité des choses, dans le plus pauvre. Traversée périlleuse où Dieu se donne dans le temps. «Vos fils et vos filles prophétiseront, vos jeunes gens auront des visions, et vos anciens auront des songes.» Joël 2,28. Ensemble, encourageons les jeunes par une prière, un soutien financier, un parrainage, une invitation à partager leurs visions et prophéties sous une tente de la rencontre de 2023, les JMJ de Lisbonne!

CLAIRE JONARD

ACTUALITÉS

SAINT-MAURICE

Célébration de Carême à l'Abbaye

En conclusion du cycle des conférences de Carême données chaque jeudi depuis le 2 mars, une célébration pénitentielle est organisée à l'abbaye de Saint-Maurice le jeudi 30 mars à 20 heures. Dans l'élan des conférences consacrées à la spiritualité de saint Augustin et de sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus, cette célébration est ouverte à tous et permettra de recevoir le sacrement de la réconciliation.

SION

Messe chrismale à la cathédrale

Comme chaque année, l'évêque de Sion Mgr Jean-Marie Lovey présidera la messe chrismale le Jeudi-Saint 6 avril à 9 h 30 à la cathédrale. Durant cette messe, les huiles des malades et des catéchumènes seront bénies, et le Saint-Chrême sera consacré. Ce Saint-Chrême sera utilisé pour tous les baptêmes et confirmations qui seront célébrés pendant l'année. Animée par la Schola et concélébrée par l'ensemble des prêtres du diocèse, cette messe chrismale marque l'entrée dans les célébrations de la Semaine sainte et est ouverte à tous les fidèles du diocèse.



SACHA BITTEL

LIVRES

De Carême à Pâques

Selon l'ancienne tradition des «livres de Carême», plusieurs ouvrages récents peuvent être proposés comme lectures de préparation à Pâques. Joël Pralong fait paraître un nouvel ouvrage sur l'importance du dialogue et de l'écoute: «Apprendre à écouter» (éd. Artège), où il livre les clés indispensables à une écoute harmonieuse. François-Xavier Amherdt signe un traité «A la découverte de la spiritualité chrétienne» (éd. Béatitudes), qui présente les principaux aspects de la spiritualité chrétienne et dresse le panorama de ses multiples réalisations dans les diverses familles spirituelles. Valentin Roten publie des entretiens avec Marc-Louis Passera, prêtre bien connu décédé subitement en mars 2020 (éd. Saint-Augustin). Enfin, Pascal Desthieux complète sa présentation des sacrements chrétiens, après ses ouvrages sur la messe et la confession, avec une introduction à la confirmation: «Ma confirmation approche» (éd. Saint-Augustin). Une belle manière d'accompagner les enfants et les jeunes qui recevront ce sacrement pendant le temps pascal.

MÉDITATION

Les larmes de Jésus

Nous disons de Jésus qu'il est vraiment Dieu, et vraiment homme. Si le fait qu'il ait accompli des miracles ou encore qu'il soit ressuscité nous aide à conscientiser sa nature divine, qu'en est-il de sa nature humaine? L'évangile de ce dimanche nous offre un bel aperçu de ses traits d'humanité. Nous y découvrons un Jésus tout ému. Il souffre de la mort de son ami Lazare. D'abord, par compassion; il est bouleversé d'être témoin de la peine des autres. Puis, dans son humanité, il est lui-même saisi aux entrailles par une émotion de tristesse. Jean rapporte alors que: «Jésus se mit à pleurer» (Jn 11, 35, trad. ©AELF).

Qu'il est beau de savoir que notre Dieu tout-puissant s'est montré dans sa vulnérabilité. Alors, dans ce temps de Carême, accueillons nos propres larmes, laissons-les couler et offrons-les à l'infinie compassion de Jésus.

KAREN ZUCCHINETTI-RAPIN